

jeu, seigneur de Montpensier. Guichenon et, après lui, La Roche-Lacarelle, ont avancé que ce chevalier avait déjà suivi saint Louis, à la septième croisade, en Egypte. Mais Aubret a fait remarquer, avec raison, que Guichenon avait confondu à tort Humbert de Beaujeu-Montpensier, avec son oncle Humbert V, sire de Beaujeu et connétable de France, mort à Damiette, au mois de mai 1250 (v. n° 71).

Humbert de Beaujeu-Montpensier prit part seulement à la huitième croisade, où il conduisit sous sa bannière quinze chevaliers, pour l'entretien desquels saint Louis lui accorda une somme de 6,000 livres tournois, dont le solde, s'élevant à 1,500 livres tournois, lui fut payé par le comte de Blois, au mois de mai 1271. Humbert fut en grande faveur auprès du roi Philippe-le-Hardi qui lui remit, en 1273, l'épée de connétable, à la mort de Gilles le Brun de Trasnignies. La même année, ce prince lui confia le commandement des troupes chargées de la garde de sa personne et de celle du pape Grégoire X, au Concile de Lyon. En 1275, il fut nommé exécuteur testamentaire de Guy VI, comte de Forez. Humbert de Beaujeu mourut en 1285, ne laissant, de son mariage avec Isabeau de Mello, qu'une fille, Jeanne, qui fut mariée à Jean, deuxième du nom, comte de Dreux et de Braine, grand chambrier de France.

(La Mure, I, 132, — Aubret, I, 522. — *Galleries de Versailles*, I, 453. — *Cabinet historique*, IV, 270. — De Ville-neuve-Trans. *Hist. de saint Louis*, III, 327. — Guichenon, *Hist. de Dombes*, I, 210. — De La Roche-Lacarelle. *Hist. du Beaujolais*, I, 94.)

## 95

## HENRI DE BEAUJEU-MONTPENSIER (1270).

*D'or, semé de billettes de sable, au lion de Beaujeu avec son lambel.*

Henri ou Héric de Beaujeu, chevalier, seigneur d'Her-